

## Opinión

EDITORIAL | ANÁLISIS | BLOGS



### ¿Perdemos a Ecopetrol?

Propuesta de junta pareciera dirigida a marcharla. Entrará gente que no es idónea, sin preparación suficiente y con conflictos de interés.

Jorge Restrepo

POR: JORGE RESTREPO

**E**l Gobierno presentó una nueva propuesta de junta para Ecopetrol que pareciera dirigida a marchitar la empresa. Salen miembros con experiencia en dirección empresarial e independientes del Gobierno y entrará una directiva que no es idónea, sin preparación profesional suficiente, que no es independiente del Gobierno y con evidentes conflictos de interés.

### Más noticias de Editorial



EDITORIAL  
**Ajustar las cuentas**



EDITORIAL  
**Estrategias obsoletas**

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Un examen de sus hojas de vida, publicadas anteayer, muestra que ninguno tiene experiencia en la industria energética, de petróleos o infraestructura. Sólo uno de los cinco propuestos -quien además ha trabajado antes con el gerente del grupo- tiene conocimientos y experiencia en materia financiera y contable, bursátil o de valores, gestión de riesgos, tecnología o innovación, en administración, liderazgo y alta dirección de empresas.

Sólo uno tiene experiencia jurídica, pero como legislador. Ninguno tiene experiencia en seguridad, y solo dos tienen experiencia en gestión empresarial o de proyectos, pero de tipo académico o en pequeñas fundaciones.

La nueva Junta parece hecha con un propósito: mantener al gerente actual, Ricardo Roa, pese a las tormentas que lo rodean: el apartamento comprado a menosprecio a un petrolero, viajes domingueros en avión privado a almorzar en Punta Cana con el mismo personaje, a quien dice no conocer, y quien tiene interés en vender una empresa gasífera al mismo grupo Ecopetrol, y las varias indagaciones como gerente de la campaña presidencial.

Además de preparar su defensa y atender esos procesos, Roa dedica parte de su tiempo a asistir a los consejos de ministros y a gestionar la conexión con Venezuela y la compra de gas a PDVSA.

En el entretanto se presentó una fuerte caída en las reservas de petróleo de la empresa, en la generación de efectivo y en la rentabilidad. El precio de la acción de Ecopetrol, que ha caído más de un 10% en lo corrido del año, y un 39% desde mayo de 2022, muestra que el mercado valora la empresa en 22 mil millones de dólares, mucho menos que la deuda del grupo de 27 mil millones de dólares, según el informe a inversionistas. Los accionistas minoritarios tienen razón en estar preocupados por el valor de Ecopetrol como debemos estarlo todos los colombianos: lo que Ecopetrol transfiere a la Nación cada año es por lo menos equivalente al recaudo de una reforma tributaria que seguro no queremos pagar.

La administración de Ecopetrol requiere un timonazo que acelere la inversión para explotar los depósitos de gas costa afuera, le dé continuidad a la explotación con fracking en Estados Unidos (que ya genera el 14% el petróleo que produce) y reoriente recursos para explotar más gas -la energía de la transición- incluso reviviendo los pilotos de fracking aquí. Menos plata para pagar dividendos y más para inversión en el futuro de la empresa.

Con tanto embrollo, mantener a Roa sólo pareciera servir para que guarde los secretos de campaña. O para que no los invente.

JORGE RESTREPO  
Profesor de la Universidad Javeriana.  
X: @jorgearestrepo

### Lo más leído

- 1** EMPLEO  
Royal Caribbean busca personal para trabajar en condiciones 11172
- 2** GOBIERNO  
Nuevo link para Renta Ciudadana: así puede consultar si es beneficiario(a) 7669
- 3** FINANZAS  
Renta Ciudadana 2024: estas son las primeras personas que recibirán el subsidio 6585
- 4** INTERNACIONAL  
Países donde los colombianos pueden entrar y 'vivir' con solo el pasaporte 3964
- 5** SOCIALES  
Ofrecen plataforma gratuita para aprender inglés: estos son los cursos disponibles 1460
- 6** EMPLEO  
Desde ama de llaves hasta baristas: cadena hotelera lanza ofertas laborales en el país 1299



**Estrategias obsoletas**

#### COLUMNAS ANTERIORES DE

JORGE RESTREPO

- 07/03/2024 **Junta en Ecopetrol**
- 28/02/2024 **Fila para las mayorías**
- 22/02/2024 **Nos marchitamos**
- 15/02/2024 **El Gobierno propone, el Congreso dispone**

Ver todas



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

### Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN



Empresas  
14 Mar de 2024 - 4:03 p. m.

**Avianca cambia su menú para pasajeros en clase ejecutiva: así quedó la carta**



Empresas  
14 Mar de 2024 - 3:03 p. m.

**Luz Magdalena Salas fue anunciada como Vicepresidenta de Anif**



Comercio  
14 Mar de 2024 - 1:22 p. m.

**El comercio tuvo el peor febrero desde el 2017, según informó Fenalco**

### Más Portales

Esta es la joven que perdió sus pies luego de ser arrollada por un tren en Tunja

EL TIEMPO

Esta es la joven que perdió sus pies luego de ser arrollada por un tren en Tunja



FÚTBOL

**Victoria de Talleres lo lleva a Dieciseisavos**



ADN

**Así recuperarán las zonas bajo puentes de la ciudad**



CITY

**Estrategias integrales para un presupuesto inteligente durante Semana Santa: ¡Disfrute sin preocupaciones!**

## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas



César Caballero Reinoso

### Crecimiento e inflación

El 2024 presenta un enorme reto en la concreción de una buena política contra cíclica y cuenta con los vientos a favor de una inflación a la baja.



Mauricio Cabrera Galvis

### Inteligencia Artificial y desempleo

Seis de cada 10 empleos en Colombia están en riesgo por la automatización.



Beethoven Herrera Valencia

### ¿El efectivo sobrevivirá?

El efectivo se impone porque no hay instrumento que ofrezca beneficios como anonimato, costos cero, aceptabilidad y acceso aún en ausencia de energía.



Ricardo Villaveces P.

### ¿Será capaz?

Todavía está a tiempo Petro para cambiar ese camino simplista de la confrontación. ¿Será que es capaz de corregir el rumbo?



Andrés Espinosa Fenwarth

### Volver a comenzar, volver a soñar, volver a vivir

Familia y amigos fueron determinantes para volver a comenzar, volver a soñar, volver a vivir. Como dice un amigo, estoy bien y mejorando.

## Portafolio

Síguenos en redes:



### Nuestros Portales

El Tiempo

City TV

Fútbol Red

El Empleo

Diario ADN

Aló

Motor

### Nosotros

Páutete con nosotros

Mapa del sitio

Suscripciones

Trabaja con nosotros

### Legales

Políticas

Términos y condiciones

Aviso de privacidad

Línea ética

### Contáctenos

Servicio al cliente

Ayuda

Centros de ventas

Reversión de pagos

### Miembro de:

gda Grupo de Diarios de América

Asociación Colombiana de Medios de Información

iab Interactive Advertising Bureau

Superintendencia de Industria y Comercio

